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Панельная сессия на тему «Ту-
ризм как инструмент, объеди-
няющий людей и поощряющий 
межкультурный диалог» состо-
ялась 2 мая в рамках VI Всемир-
ного форума по межкультурно-
му диалогу. 

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, пред-
седатель Государственного агентства 
по туризму Азербайджанской Ре-
спублики Фуад Нагиев, выступая 
на сессии, проходящей под моде-
раторством редактора-учредителя 
Журнала туристского анализа (The 
Journal of Tourism Studies) Джафа-
ра Джафари, сказал, что в этом году 
в Азербайджане достигнуто полное 
восстановление туристического сек-
тора после пандемии COVID-19, за-
фиксирован значительный рост чис-
ла иностранных туристов. 

Подчеркнув, что развитию туриз-
ма в Азербайджане уделяется боль-
шое внимание, он отметил наличие 
у нашей страны высокого туристи-
ческого потенциала. Кроме того, ту-
ризм создает возможность объеди-
нять людей. С ростом числа туристов 
по всему миру происходит постоян-
ная коммуникация между людьми 
разных культур. Туризм играет важ-
ную роль в развитии межкультурно-
го диалога, добавил глава агентства.

Исполнительный директор Все-
мирной туристской организации ООН 

Зорица Урошевич в выступлении от-
метила, что проходящий в Баку VI 
Всемирный форум по межкультур-
ному диалогу организован на очень 
высоком уровне. «Посредством фору-
ма мы можем влиять на межкультур-
ный диалог. Роль туризма в привле-
чении прибыли известна. А именно 
10 процентов рабочих мест связаны 
с туризмом. В 2023 году в мире было 
зарегистрировано более 1 триллио-
на туристов. Это довольно большая 
цифра. В этом смысле мы видим, как 
туризм создает условия для внутрен-
него и международного диалога», - 
добавила Зорица Урошевич. 

Председатель городского совета 
Сараево Ясмин Адемович сказала, 
что среди молодежи преобладает об-

щее мнение о туризме. Она довела 
до внимания важность предостав-
ления молодежи большего количе-
ства информации о туризме. 

Выступая на мероприятии, учре-
дитель и управляющий директор ту-
ристической компании Songa Africa 
Розет Шанталь отметила, что Руанда 
является хорошим примером с точ-
ки зрения восстановления туризма: 
«Это маленькая страна и в настоя-
щее время она восстанавливается. 
Большая роль в этом принадлежит 
туризму. Мы развиваем туризм, что-
бы искоренить бедность и улучшить 
статус нашей страны. Туризм - глав-
ное условие восстановления, а это 
невозможно без мира».

Эксперт по развитию карьеры мо-

лодежи и раскрытию талантов Люси 
Гарнер подчеркнула, что молодежь 
в мире в последнее время сталкива-
ется с серьезными вызовами. Она от-
метила, что необходимо прислуши-
ваться к мнению молодежи, расце-
нивать их. «Основной целью должно 
стать создание условий для общения 
молодежи, принадлежащей к разным 
религиям и культурам. Главным ус-
ловием для этого является реализа-
ция совместных проектов. Думаю, 
что межкультурный диалог окажет 
большое влияние в этом плане», - 
сказала Люси Гарнер.

Председатель Всемирного коми-
тета по этике туризма Даниэла Оте-
ро рассказала о значимости развития 
туризма. Она подчеркнула важность 
проведения подобных форумов для 
развития этой сферы.

Соучредитель и директор тури-
стической организации Get up and 
go Colombia Мигель Карвахаль рас-
сказал о важности проектов, под-
держивающих сообщества в сфере 
туризма: «В этой связи необходимо 
создавать больше центров, где лю-
дям следует предоставлять инфор-
мацию о туризме. Я думаю, что во 
всех странах должны быть такие ме-
ста. Потому что, действительно, ту-
ризм - это очень важная сфера», - от-
метил Мигель Карвахаль.

Панельная сессия продолжилась 
дискуссиями. 

На повестке индустрия отдыха
Панельная сессия: Туризм объединяет людей и поощряет межкультурный диалог

В рамках VI Всемирного фору-
ма по межкультурному диалогу 
2 мая под модераторством посла 
Азербайджана в Королевстве 
Марокко и Гамбии Назима Са-
медова состоялась 8-я панель-
ная сессия на тему «Объеди-
няя горизонты: современные 
тенденции и глобальное вли-
яние Шелкового пути».

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, в сво-
ем выступлении заместитель мини-
стра культуры Фарид Джафаров 
отметил, что восстановление исто-
рического Шелкового пути всег-
да способствует использованию 
природных ресурсов и взаимовы-
годному сотрудничеству в Евро-
пейском, Черноморском, Каспий-
ском и Азиатском регионах. Богатые 
природные ресурсы Азербайджа-
на и выгодное географическое по-
ложение на торговых путях из Ев-
ропы в Азию позволили усилить 
его влияние в мировом сообще-
стве. Развитие Великого Шелко-
вого пути играет беспрецедент-
ную роль в возрождении не только 
Азербайджана, но и всего тюркско-
го мира, его духовном пробужде-
нии и процессе интеграции.

«Азербайджан активно участву-
ет в различных проектах UNESCO. 
Налажено тесное сотрудничество 
с Международной тюркской акаде-
мией. Очень важно вдохнуть по-
средством культуры новое дыхание 
в Великий Шелковый путь, кото-
рый на первых порах сыграл роль 
связующего фактора в процессе 
сближения связей между Восто-
ком и Западом», - подчеркнул Фа-
рид Джафаров.

Президент Международной 
тюркской академии академик Шаин 
Мустафаев отметил, что тема Шел-
кового пути представляет большой 
интерес для ряда стран. Шелковый 
путь - один из исторических фе-
номенов. Тюркские народы при-
ложили большие усилия для его 
сохранения. Великий Шелковый 
путь, считающийся первым в исто-
рии человечества трансконтинен-
тальным торгово-дипломатическим 
маршрутом, привел к установле-
нию внешнеторговых связей бла-
годаря движению торговых кара-
ванов из Китая на Запад начиная 
со II века до нашей эры.

«Азербайджан, Страна огней, 
в древние времена считался очень 
важным регионом, занимавшим 

стратегическое положение в цепи 
Великого Шелкового пути. Про-
хождение торговых путей между 
странами Востока и Запада через 
территорию нашей страны повы-
сило важную роль Азербайджа-
на в политическом и экономиче-
ском развитии региона», - доба-
вил Шаин Мустафаев.

Специалист UNESCO по Шел-
ковому пути Мехрдад Шахабанг 
заявил, что Шелковый путь исто-
рически играл исключительную 
роль в передаче технологических 
знаний.

Постоянный представитель 
Шри-Ланки при UNESCO Мани-
ша Гунасекера отметила, что по-
мимо Китая большую роль в раз-
витии Шелкового пути сыграли 
и различные регионы.

«Создание Великого Шелко-
вого пути и системы энергети-
ческих коридоров Восток-Запад, 
существующие и перспективные 
транспортные коридоры являются 
глобальными историческими со-
бытиями XXI века. Значение исто-
рического Шелкового пути, кото-
рый расположен в центральной 
части Европы и Азии и соединя-
ет более 34 стран, неизмеримо», - 
сказала дипломат. 

Касаясь выступления Прези-
дента Ильхама Алиева на цере-
монии открытия форума, Мани-
ша Гунасекера подчеркнула, что 
взгляды Азербайджана совпада-
ют с общим видением инициати-
вы «Один пояс - один путь». 

Профессор отделения педагоги-
ки социальной информации Уни-
верситета Гази Бюлент Аксой от-
метил, что Шелковый путь игра-
ет очень важную роль в мировой 
торговле. Торговый путь, беру-
щий начало в Китае и пролегаю-
щий через Анатолию и Средизем-
ное море в Европу, на протяжении 
столетий обеспечивал транспорти-
ровку торговой продукции между 
Востоком и Западом. Этот проект 
с участием 65 стран, включая Тур-
цию, охватывает почти 60 процен-
тов населения мира, то есть около 
4,4 миллиарда человек. Одной из 
важнейших целей проекта явля-
ется обеспечение межконтинен-
тальной интеграции путем реа-
лизации железнодорожных и на-
земных маршрутов, строительства 
морских портов и аэропортов, га-
зопроводов и другой инфраструк-
туры.

Связующее звено
Современные тенденции  

и глобальное влияние Шелкового пути

2 мая проходящий в Баку VI 
Всемирный форум по меж-
культурному диалогу «Диалог 
ради мира и глобальной безо-
пасности» продолжил свою ра-
боту сессиями.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, па-
нельная сессия на тему «Социаль-
ные сети: мост или барьер между 
людьми и культурами?» прошла под 
модераторством руководителя про-
граммы по коммуникациям и циф-
ровым медиа Университета АДА Ша-
фаг Мехралиевой.

Открывая сессию, Шафаг Мехра-
лиева отметила что в эпоху цифрови-
зации платформы социальных сетей 
являются мощным инструментом об-
щения, взаимосвязи и распростране-
ния информации. Социальные сети 
могут объединять людей, несмотря 
на географические и культурные гра-
ницы, а могут усилить разногласия 
и поляризацию.

Выступая на пленарной сессии, 
глава департамента культуры Ор-
ганизации исламского сотрудниче-
ства доктор Лучин Разуи отметил, 
что технологии и социальные медиа 
сегодня стремительно развивают-
ся. Люди разных религий, языков, 
рас и культур вовлечены в вирту-
альное пространство и созданные 
в нем медиа.

Он отметил, что публикация про-
тиворечивых мнений на платфор-
мах социальных СМИ может соз-
давать опасную ситуацию. «Неко-
торые думают, что их мнение более 
ценно и правильно, чем мнение дру-
гих, и это опасная тенденция. Основ-
ная цель социальных медиа - создать 
платформу, где каждый сможет от-
крыто выражать свои мысли и идеи, 
но выражение иной позиции порой 
вызывает удивление. Это происхо-
дит потому, что люди забыли, как 
налаживается общение. Такая ситу-
ация приводит к распространению 
негативных и ошибочных идей», - 
добавил он.

Говоря о позитивной роли соци-
альных медиа, Лучин Разуи сказал: 
«Мы можем говорить и о минусах, 
но нельзя забывать, что социальные 
СМИ также облегчают нашу жизнь. 
Благодаря им мы получаем легкий 
доступ к информации и можем вы-
сказать новые идеи. Социальные ме-
диа повысили возможности людей, 
они делятся своими традициями, рас-
сказывают о своей культуре. Соци-
альные СМИ помогают знакомить-
ся с различными культурами и на-
ладить межкультурный диалог, их 

платформы помогают людям откры-
то выражать свои мнения».

По его словам, VI Всемирный 
форум по межкультурному диало-
гу внесет свой вклад в устранение 
негативных явлений в деятельно-
сти социальных СМИ.

«Я также хотел бы поблагода-
рить Президента Ильхама Алиева 
за его гостеприимство и за те меры, 
которые он предпринимает для ре-
шения глобальных проблем», - под-
черкнул оратор.

Как отметил комиссар Организа-
ции американских государств Фер-
нандо Лоттенберг,  в эпоху цифро-
вых технологий социальные сети по 
сути стали платформой для обще-
ния и обмена знаниями, но в то вре-
мя существует множество источни-
ков, которые распространяют де-
зинформацию и используют язык 
ненависти.

Он подчеркнул, что социальные 
медиа должны осуществлять свою 
деятельность в рамках этических 
норм, для чего необходим крити-
ческий подход.

«В социальных сетях бескон-
трольно распространяется ложная 
и вредная информация. Именно та-
кой контент может ослабить наше 
общество и в то же время усилить 
экстремизм. Исследования показы-
вают, что социальные сети несут от-
ветственность за использование язы-
ка ненависти. Концепция «свобода 
выражения мнений» также может 
способствовать распространению 
языка ненависти. Нам необходимо 
построить общество, в котором мы 
сможем контролировать качество 
информации. Пришло время под-
готовить некоторые юридические 
документы и конвенции для борь-
бы с этими негативными явления-
ми», - добавил Фернандо Лоттенберг.

Директор Института стратегиче-

ских исследований Исламабада Са-
хиль Мохаммад отметил, что соци-
альные сети играют положительную 
роль в некоторых странах. Он под-
черкнул, что в то же время социаль-
ные сети приводят к созданию не-
обоснованной информации и рас-
пространению массовой ненависти.

«Распространение исламофобии 
среди молодежи, такие глобальные 
явления, как терроризм, напрямую 
связаны с социальными сетями. Плат-
формы социальных сетей необходи-
мо контролировать для того, чтобы 
предотвратить их и опасность, ко-
торую они несут. Сотрудничество 
с компаниями - владельцами соци-
альных сетей может стать первым 
шагом на пути к решению пробле-
мы. Компании должны учитывать 
культуру и религиозные убежде-
ния народов разных стран при до-
бавлении нового контента на свои 
платформы, а высказывания, раз-
жигающие ненависть, и фейковые 
новости должны немедленно выяв-
ляться и удаляться с этих платформ, 
для чего нужны соответствующие ме-
ханизмы. Словом, социальные сети 
должны стать мостом между госу-
дарством и гражданином», - доба-
вил директор Института стратеги-
ческих исследований.

Советник министра обороны Ар-
гентинской Республики, журналист 
Брайан Майер сказал: «Мы живем 
в таком мире, который напрямую 
влияет на социальные сети. Если ис-
пользовать их с добрыми намерени-
ями, социальные сети могут прийти 
нам на помощь. У меня много под-
писчиков в моем аккаунте. Благода-
ря социальным сетям многие журна-
листы смогли объединиться, мы ста-
ли своего рода семьей. Мы делимся 
информацией о тех или иных собы-
тиях. Люди, находящиеся за тысячи 
километров, могут общаться друг 

с другом. Социальные сети предо-
ставляют хорошую возможность по-
лучить доступ к большому объему 
информации. Основная задача, ко-
торая ложится на нас, - использовать 
эти возможности, данные нам XXI 
веком, для мира и толерантности».

Главный аналитик аналитиче-
ского бюллетеня информационно- 
аналитического портала Caliber Ор-
хан Амашов в своем выступлении 
отметил, что социальные платфор-
мы играют позитивную роль, если 
их правильно использовать. Он под-
черкнул, что именно на платформе 
социальных сетей возможно обще-
ние между азербайджанскими и ар-
мянскими журналистами.

Оратор сказал, что некоторые ис-
пользуют социальные сети для дей-
ствий, которые могут привести к не-
гативным последствиям.

«Действия армянской стороны 
после окончания войны между Азер-
байджаном и Арменией могут слу-
жить примером использования со-
циальных сетей в негативном кон-
тексте. Армянская сторона не хотела, 
чтобы оба народа мирно жили в Ка-
рабахе, и эта позиция распространя-
лась в социальных сетях. Однако по-
сле того как армяне покинули Кара-
бах, азербайджанские журналисты 
смогли с ними пообщаться, что пока-
зывает, что общение возможно. В то 
же время, например, азербайджан-
цы и армяне живут и работают вме-
сте в Грузии», - отметил аналитик.

Панельная сессия продолжилась 
в формате вопросов и ответов.

Отметим, что форум организо-
ван правительством Азербайджана 
в партнерстве с UNESCO, Альянсом 
цивилизаций ООН, Всемирной ту-
ристской организацией и ICESCO. 
В мероприятии принимают участие 
700 высоких гостей, представляю-
щих более 100 стран мира.

Продвигая профессиональную этику
На Бакинском форуме обсуждена тема  
«Социальные сети: мост или барьер между людьми и культурами?»

В рамках VI Всемирного фору-
ма по межкультурному диало-
гу состоялась панельная сессия 
на тему «Значение культурных 
и креативных индустрий в обе-
спечении современных тенден-
ций развития и диверсифика-
ции экономики».

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, на 
сессии, модератором которой вы-
ступила исполнительный директор 
ArtXchange Global Орнела Раманау-
скайте, выступил президент и пред-
седатель правления Фонда Стерлин-
га (США) Майлз Хансен, который 
заявил, что наличие национализ-
ма в мире является одной из самых 
опасных причин конфликтов. По 
его словам, группы и организации, 
строящие свою деятельность на по-
добных идеях, делят человечество 
на полюса. Эта тенденция наблю-

дается не только в Азии и на Вос-
токе, но и в США и Европе.

«Организованный сегодня в Азер-
байджане Форум по межкультур-
ному диалогу создает условия для 
совместных дискуссий между раз-
личными культурами и религия-
ми. Такие мероприятия сплачивают 
мировые культуры», - сказал Май-
лз Хансен.

Далее директор British Council 
в Азербайджане Наргиз Гаджиева 
проинформировала о проектах, реа-
лизуемых в нашей стране организа-
цией, которую она представляет. По 
ее словам, British Council разработал 
важные проекты совместно с Ми-
нистерством культуры Азербайд-
жана, посредством которых азер-
байджанская культура была пред-
ставлена в Великобритании и мире.

Сплачивая мировые культуры
Современные креативные индустрии -  

залог диверсификации экономики 
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«Предстоящая в этом году 29-я сес-
сия Конференции сторон Рамочной 
конвенции ООН об изменении кли-
мата (COP29) не только представит 
миру реализуемые Азербайджаном 
экологические и социальные про-
екты, но и станет большим опытом 
для молодежи», - подчеркнула Нар-
гиз Гаджиева.

Соучредитель студии Alove 
Animation, соучредитель и руково-
дитель компании Plastilin-media Ок-
тай Юсибов отметил, что развитие 
анимационного творчества в Азер-
байджане и его демонстрация в со-

седних и других странах могут дать 
положительные результаты. По его 
словам, благодаря этому дети позна-
комятся с культурой разных наро-
дов и стран.

Главный консультант по цифро-
вым медиа Нина Ларичева снача-
ла поделилась впечатлениями о на-
шей стране. Она сказала, что приеха-
ла в Баку впервые, и назвала Центр  
Гейдара Алиева, проект которого 
был разработан архитектором За-
хой Хадид, произведением искус-
ства, а столицу Азербайджана - од-
ним из красивейших городов мира. 
Нина Ларичева отметила, что сегод-
ня в мировой анимационной и ки-

ноиндустрии доминирует американ-
ская продукция. Глобальному рынку 
нужна креативная продукция, отно-
сящаяся к другим культурам.

С докладами выступили постоян-
ный представитель UNESCO в Бан-
гладеш посол Хондкар Мухаммед 
Талха, главный продюсер киноком-

пании Bazelevs Лала Рустамова, руко-
водитель отдела социального воздей-
ствия внутренних вещателей инфор-
мации Мартина Надаль и президент 
Совета творческих индустрий Тур-
ции, региональный советник WDO 
(Всемирная организация дизайна) 
по Европе Сертадж Эрай Эрсай.

Сплачивая мировые культуры

2 мая во второй день VI Все-
мирного форума по межкуль-
турному диалогу при модера-
торстве советника министра 
культуры Азербайджана Джа-
хангира Селимханова состоя-
лась консультативная встреча 
лидеров культуры - панельное 
заседание на тему «Культурная 
дипломатия на практике: раз-
витие межкультурного пони-
мания».

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, Дж.Се-
лимханов отметил, что культурная 
дипломатия уже стала «мягкой си-
лой». «Как люди, жившие во време-
на СССР, мы лучше понимаем это», 
- сказал он.

Председатель Сената парламен-
та Малайзии Датук  Мутанг Тагал 
сказал, что в процессе глобализа-
ции стремительно стираются меж-
культурные границы. Каждая стра-
на является сторонником сохране-
ния мирных и добрых отношений 
как внутри, так и за ее пределами. 
Культурная дипломатия играет здесь 
исключительную роль и противосто-
ит таким негативным воздействи-
ям, как конфликты, ненависть. Если 
бы культурная дипломатия была во 
время трагедии в Газе, там не было 
бы голода, стала бы возможной без-
опасность как жизненно важный 
фактор.

«Азербайджан, как Малайзия, 
является образцом мультикульту-
рализма. Сохранение и пропаганда 
мультикультуральной атмосферы - 
одно из направлений дипломатии. 
Организовывая виртуальные вы-
ставки в музеях посредством циф-
ровых платформ, мы проводим ряд 
мероприятий по распространению 
культуры и объединения наций.

С сожалением хотел бы отметить, 
что в последние годы глобализация 
ослабла, между государствами воз-
никли непроходимые препятствия, 
распространяется расизм. Поэтому 
я полагаю, что проведение такого фо-
рума играет бесценную роль в рас-
пространении культурной дипло-
матии - взаимного доверия, мира 
и дружбы между странами», - ска-
зал он.

Генеральный директор Россий-
ского национального музея музыки 
Михаил Брызгалов отметил исклю-
чительную роль музыки в распро-
странении культурной дипломатии. 
Он сказал, что музыка не знает гра-
ниц. Если люди различных культур 
слушают и делятся песнями друг дру-
га, это возможно и в других сферах.

Доцент Вестминстерского уни-
верситета Емиси Слоане Лаура от-
метила, что мультикультурализм 
является основой мира. Культур-
ная дипломатия преодолевает гра-
ницы и призывает принять другие 
культуры. «За два дня пребывания 
в Баку я попробовала азербайджан-
ские блюда, которые очень понра-

вились мне. Решила ближе ознако-
миться с этой культурой. Проблема 
не в культуре, а в иерархии и превы-
шении себя над другими. Необходи-
мо не только изучать другие культу-
ры, но и осваивать их идеологию»,- 
сказала она.

Генеральный директор Россий-
ской государственной библиотеки 
Вадим Дуда отметил: «Сегодня мы 
говорим, проводим дискуссии. Од-
нако полагаю, что мы должны пред-
почесть разговорам дела. Если через 
десять лет ученые и исследователи 
захотят изучить сегодняшние темы, 
у них возникнут большие трудно-
сти. Ведь сегодня никто не читает 
газет, все получают информацию 
из умных телефонов, планшетов. 
Предлагаю объединится и создать 
надежный ресурс для использова-
ния в будущем».

Научный сотрудник Академиче-
ского колледжа Хаддаса Элина Бар-
дач отметила, что считает себя оли-
цетворением ряда культур. «Потому 
что у меня есть русские и еврейские 
корни, а проживаю я в Англии и хо-
рошо знаю культуру этой страны. 

Полагаю, что роль и форма подачи 
информации в культурной дипло-
матии неоспорима».

Ректор Российского института 
театрального искусства Григорий 
Заславский сказал, что в России 
ежегодно проводится театральный 
фестиваль, на который съезжаются 
студенты театральных вузов Азер-
байджана, Таджикистана, Кыргызста-
на и других стран, и тепло общаются 
друг с другом.  Между культурами 
нет границ, эти студенты впитывают 
культуры друг друга и происходит 
чудо. «Отрадно, что в этом году азер-
байджанская делегация примет уча-
стие в театральном фестивале, кото-
рый состоится на Иссык-Куле в Кыр- 
гызстане», - сказал он.

Директор Всероссийского худо-
жественного научно-реставрацион-
ного центра имени академика И.Гра-
баря Дмитрий Сергеев подчеркнул 
важность распространения куль-
турной дипломатии между народа-
ми в позитивном русле.

Председатель Вагфа стратеги-
ческих и социальных исследований 
турецкой группы Мармара Аккан 
Сувер отметил, что сосуществова-
ние людей различных культур, ре-
лигий и рас возможно только путем 
диалога, взаимопонимания и уваже-
ния. «Благодаря культурной дипло-
матии мы можем жить в мире и со-
гласии на нашей планете. Необхо-
димо создать мультикультуральную 
географию. Понять религии, куль-
туры и языки друг друга возможно 
только путем диалога», - сказал он.

Эксперт Университета Органи-
зации Объединенных Наций Салим 
Григорий Зугби отметил, что мир 
на планете может быть достигнут 
только в результате взаимного ува-
жения и понимания.

2 мая в Бакинском Конгресс-цент- 
ре состоялась церемония за-
крытия VI Всемирного фору-
ма по межкультурному диало-
гу на тему «Диалог ради мира 
и глобальной безопасности», 
сообщает АЗЕРТАДЖ.

Министр культуры Азербайд-
жана Адиль Керимли,  выступив-
ший на мероприятии,  проходив-
шем при модераторстве  директо-
ра-учредителя Центра доверия, мира 
и социальных отношений Универ-
ситета Ковентри, профессора Май-
ка Харди, выразил признательность 
Президенту Ильхаму Алиеву за его 
выступление, в котором он отраз-
ил свои важные мысли, и за особую 
поддержку, оказанную межкультур-
ному диалогу.

«На мероприятиях, проведен-
ных в рамках форума, мы обсуди-
ли наиболее важные темы для соз-
дания более инклюзивной планеты 
и мира. Из них  мы можем предста-
вить в качестве примера культуру 
и наследие, образование и техноло-
гии, религию, миграцию, вовлече-
ние молодежи в процессы и влия-
ние туризма на межкультурный ди-
алог», - отметил министр.

Сообщив, что на форуме прозву-

чали важные месседжи касательно 
COP29, А.Керимли сказал: «Наша 
главная цель состоит в том, чтобы 
культура заняла важное место в ре-
шении вопросов изменения клима-
та. Мы должны осуществить изме-
нения для более сильного и устой-
чивого будущего».

Генеральный директор ICESCO 
Салим бин Мухаммед аль-Малик 
заявил, что участники форума еще 
раз продемонстрировали свою за-
интересованность в этой области.

«Форум завершил свою работу, 
и мы все чувствуем ответственность, 
так как мы должны поощрять толе-
рантность и мирное сосуществова-

ние. Наша деятельность в области на-
уки, образования и культуры имеет 
важное значение. Мы должны стре-
миться быть приверженными цен-
ностей сотрудничества».

Исполнительный директор Все-
мирной туристской организации Зо-
рица Урошевич сказала, что туризм 
является наиболее важной из всех 
областей. «Мы должны быть заин-
тересованы в определении приори-
тетов. У нас есть мысли о заключе-
нии и реализации соглашения в сфе-
ре туризма», - добавила она.

Исполнительный директор так-
же отметила, что нужно прислуши-
ваться к молодежи, придавать зна-

чение ее мнениям и мыслям. Буду-
щее не может быть реализовано без 
предложений молодежи. Поскольку 
молодежь - это наше будущее.

Директор Альянса цивилизаций 
ООН (ПРООН)  Нихал Саад отме-
тила, что на двухдневном  форуме 
прошли интересные обсуждения.

«Темы на этом форуме запом-
нились своей актуальностью. Фо-
рум стал очередным успехом. Роль 
культуры в области изменения кли-
мата огромна. Я считаю, что форум 
занимает важное место в цивилиза-
ции человечества. На мероприятии 
также прозвучали глобальные вызо-
вы», -  подчеркнула Н.Саад.

Культурная дипломатия на практике
Состоялась консультативная встреча лидеров,  
выступающих за сохранение мультикультуральной атмосферы

Итоги подведены, месседжи отправлены
Состоялась церемония закрытия  VI Всемирного форума по межкультурному диалогу

VI Всемирный форум по меж-
культурному диалогу на тему 
«Диалог ради мира и глобаль-
ной безопасности» и мысли, 
высказанные Президентом  
Ильхамом Алиевым в речи на 
церемонии открытия меропри-
ятия все еще остаются в цен-
тре внимания средств массовой 
информации ряда стран мира. 

Турция. В новостях, опубликован-
ных турецким агентством Anadolu, 
порталами Milliyyət, Hürriyet, Yeni 
Şafak, CNN Türk, TR Haber, İHA, İstiklal, 
Türkiye Press, Son saat, Yeni gün, ме-
диа структурами TRT, Haber Global, 
TV 100, газетами Beyaz qazete, Akşam 
и другими СМИ, подчеркивается, 
что престижный VI Всемирный фо-
рум по межкультурному диалогу 
вызвал большой интерес. Авторы 
отводят широкое место высказы-
ваниям главы государства о вкла-
де Азербайджана в межкультурный 
диалог, и значении форума в этом 
контексте, роли нашей страны в раз-
витии региона, а также укреплении 
мира и стабильности в регионе, ша-
гах, предпринятых в области нор-
мализации армяно-азербайджан-
ских отношений, о том, что пред-
ставители различных этнических 
групп и религий живут в Азербайд-
жане как одна семья. В информа-
ции, представленной под заголов-
ками «Президент Азербайджана 
Алиев: Мир не должен закрывать 
глаза на отвратительную практику 
неоколониализма. Это ведет к на-
сильственной ассимиляции», «Иль-
хам Алиев: Мы идем к миру с Арме- 
нией», «Месседж Армении от Алие-
ва: Очень активно работаем», «Но-
вое заявление от Алиева перед кри-
тической встречей: На какой стадии 
находятся переговоры?», цитиру-
ются высказывания главы государ-
ства и отмечается, что такие струк-
туры как Европейский парламент, 
Парламентская Ассамблея Совета 
Европы, пытаются вмешаться во 
внутренние дела некоторых стран 
за пределами Европы, при этом за-
малчивают неоколониальные тен-
денции.

Россия. По российскому госу-
дарственному телеканалу «Россия 
24» транслировался широкий ре-
портаж о VI Всемирном форуме по 
межкультурному диалогу. В репор-
таже было отмечено, что основная 
тема этого престижного меропри-
ятия связана с диалогом ради мира 
глобальной безопасностью. До вни-
мания телезрителей было доведено, 
что в Бакинском форуме, на котором 
Президент Азербайджана Ильхам 
Алиев выступил со вступительной 
речью, участвуют представители бо-
лее ста стран, в том числе России.

Украина. В статьях, опубли-
кованных на новостных порталах 
1news, Meta, Ua24news и на других 
ресурсах, особое внимание было 
уделено взглядам Президента  
Ильхама Алиева на шаги по укре-
плению мира и стабильности в ре-
гионе, нормализации армяно-азер-
байджанских отношений. В статьях 
со ссылкой на выступление Прези-
дента Азербайджана отмечается, что 
стабильность на Южном Кавказе 
достигнута благодаря нормализа-
ции отношений между Азербайд-
жаном и Арменией. Азербайджан 
активно работает над достижением 
мира с Арменией. Переговоры ве-
дутся на основе документа, подго-
товленного Азербайджаном. В на-
стоящее время в мирном процессе 
наблюдается положительная дина-
мика, наряду с делимитацией гра-
ниц, началась и демаркация. Де-
лимитация и демаркация границ 
осуществляются на основании до-
говоренностей, достигнутых между 
двумя странами, без посредников.

Сербия. Выступление Прези-
дента Ильхама Алиева на церемо-
нии открытия форума в центре вни-
мания сербской прессы. Издания 
Politika, Tanyug,  Novosti, Alo.rs, Pink.
rs, а также телерадиоканал Voyvodine 
приводят цитаты из выступления 
Президента Ильхама Алиева, осо-
бенно в отношении неоколониа-
лизма. Опубликованы статьи под 
такими заголовками, как «Алиев 

бросил вызов неоколонистам: Мы 
не можем позволить, чтобы неко-
торые европейские страны относи-
лись к другим народам как к коло-
ниям», «Мир не должен закрывать 
глаза на отвратительную практи-
ку неоколониализма». Особое ме-
сто в публикациях отведено следу-
ющей цитате из выступления гла-
вы нашего государства: «Сегодня, 
в XXI веке мы не можем позволить 
некоторым крупным европейским 
странам продолжать колонизацию 
других народов. Это категорически 
неприемлемо. Когда мы поднима-
ем свой голос на международном 
уровне, а также ранее в качестве 
председателя Движения неприсое-
динения, мы делаем это не потому, 
что действуем против какой-либо 

страны, а потому, что защищаем 
справедливость и международное 
право. Этот вопрос нельзя игно-
рировать. Мир не должен закры-
вать глаза на эту отвратительную 
практику неоколониализма, кото-
рая ведет к насильственной асси-
миляции».

Арабоязычные СМИ также ши-
роко пишут о форуме в Азербайджа-
не. Египетские Ahram, Shorouknews, 
2lkhbr.com посвятили публикации 
выступлению Президента Алиева 
и темам, затронутым в ходе высту-
пления. В новостях повествуется 
о шагах, предпринятых в период 
успешного председательства Азер-
байджана в Движении неприсоеди-

нения, структурах, созданных по 
инициативе нашей страны - Пар-
ламентской сети движения, Мо-
лодежной организации, Женской 
платформы.

В новости, опубликованной на 
медиа-ресурсе Аlgere54, выходящем 
в эфир на французском языке, от-
мечается, что Президент Ильхам 
Алиев резко осудил неоколониаль-
ную политику Франции.

Марокканские информацион-
ные ресурсы Mapexpress, Hespress, 
2M.ma, катарское издание Gulf Times, 
йеменское Pressbee, а также инфор-
мационное агентство Бахрейна пе-
редают, что в VI Всемирном фо-
руме по межкультурному диало-
гу принимали участие 700 человек 
более чем из 100 стран. В рамках 
форума на 4 пленарных сессиях 
и 12 панельных заседаниях были 
обсуждены вопросы, касающие-
ся сферы образования, молодеж-
ной политики, изменения клима-
та, искусственного интеллекта, со-
хранения культурного наследия, 
нелегальной миграции, и другие 
важные темы. 
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В центре внимания  
мировой прессы       

VI Форум по межкультурному диалогу  
широко обсуждается зарубежными СМИ
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